

.Fondwa PE Mise à Jour No. 5

24 novembre 2010

Chers Amis,

Nous vous remercions de tout cœur d'être présents parmi nous et de nous soutenir dans nos efforts après le tremblement de terre, le désastre après l'ouragan, notre combat avec le choléra et l'agitation politique à l'approche des élections présidentielles du pays. Vous avez vraiment été pour nous des signes de vie et d'espoir. Vos dons et votre soutien moral ont fait de nombreux miracles dans la vie de nos paysans, nos enfants, la communauté de Fondwa, l'université de Fondwa et dans la vie de de tous ceux que nous aidons en Haïti. Nous sommes fiers de pouvoir vous adresser les nouvelles qui suivent.

1. Notre école à Fondwa

Notre école a obtenu de très bons résultats lors de l'examen officiel national organisé par le gouvernement haïtien en juillet et août 2010 :

- A. Au niveau 6 (fin du cycle élémentaire) 37 élèves sur 39 ont réussi l'examen officiel, soit 95%
- B. Au niveau 9 (fin collège) 34 élèves sur 34 ont réussi l'examen officiel, soit 100%
- C. Au niveau 11 (fin de la première : Rhéto, 1 an avant la fin du lycée) 11 élèves sur 19 ont réussi l'examen officiel, soit 58%.
- D. Au niveau 12 (Philo ou Terminale) 11 élèves sur 12 ont réussi l'examen officiel, soit 92%.

Comme vous le savez, l'ouragan Thomas a complètement détruit la section secondaire de notre école provisoire, mais grâce à l'aide de Family Health Ministries (FHM) et de Partners in Progress (PIP), nous sommes entrain de reconstruire cette partie de l'école.

Nous tenons aussi à vous faire savoir que, un groupe de soutien (FHM, PIP, JDC/Heart-To-Heart et Fonkozé) a, pour la deuxième fois, engagé GMF (Green Micro Finance) pour envoyer un groupe de spécialistes dans la construction qui resterait à Fondwa pendant un mois afin de nous fournir un plan de mise en œuvre et un devis pour une école définitive à Fondwa Nous sommes ravis et reconnaissants envers ces partenaires pour cette magnifique initiative.

Nous espérons que très bientôt :

- a) GMF nous fournira ses plans définitifs de mise en oeuvre et les devis pour l'école.
- b) Et ces partenaires vont nous obtenir les montants nécessaires pour débiter la première phase de la construction de notre école définitive à Fondwa. Nous espérons aussi que vous pourrez vous joindre à eux pour ce grand projet.

2. Notre orphelinat à Fondwa

Grâce à l'aide de nombreux autres amis (April Perry, FHM, PIP et les Religieuses de l'Humilité de Marie), nous avons construit deux maisons provisoires pour les enfants de l'orphelinat, mais à cause de la force du vent et des pluies fréquentes, ces maisons ne sont pas résistantes. Nous avons de nombreux travaux additionnels à faire, à canaliser l'eau de pluie afin de l'utiliser pour nos voisins. Pour collecter l'eau des toits, il nous faut construire un réservoir d'eau et distribuer l'eau dans cet endroit et également nous devons bétonner la piste et les alentours de ces maisons pour plus de sécurité.

Nous avons aussi deux jeunes de l'orphelinat (Ruth Geneste et Wilda Fleurimont) qui ont fait leurs études à Fondwa et qui sont maintenant étudiantes à l'université de Fondwa en gestion des affaires et agronomie. Nous avons besoin d'aide pour couvrir leurs frais d'études.

3. Les Religieuses de St Antoine de Fondwa

1. Le Noviciat

Les Religieuses ont 4 nouvelles novices (Ghislaine, Jasna, Marie Ange, Dieula) qui viennent de débiter leur première année de noviciat en octobre 2010. Et nous avons aussi deux novices (Lucina et Michelcie) qui ont débuté leur deuxième année de noviciat et qui, espérons-le, feront leur premiers vœux en octobre 2011.

2) Le Pré-Noviciat

Grâce à l'aide de April Perry, les religieuses construisent une maison provisoire pour la formation (pré-noviciat) à Lantimo/Tomgato. Cette construction est faite à 70%.Elle est située dans la cour de l'ancienne maison mère des

religieuses qui s'était écroulée lors du tremblement de terre de janvier 2010. Nous avons besoin de votre aide pour terminer cette construction.

Même si cette construction provisoire n'est pas terminée, nous avons ré-ouvert la maison de formation le 7 novembre 2010 avec deux religieuses (sœur Melicia et Sœur Joséphine) et quatre postulantes (Lonise, Christlene, Céline et Bénite). Sœur Mélicia est responsable de cette communauté et elle aide aussi Sœur Simone pour l'administration de l'école. Sœur Joséphine a maintenant la responsabilité du restaurant de Fondwa et aide Sœur Mélicia pour le programme de formation.

4. Plus de Nouvelles

- a) Sœur Claudette a été nommée administratrice du centre APF. Elle habite avec Sœur Carmelle et l'aide dans son travail au Noviciat et au Centre d'Accueil.
- b) Sœur Myrlande et Sœur Juliana vivent avec Sœur Simone. Sœur Myrlande l'aide aussi à l'école et Sœur Juliana étudie à l'école. Les novices de deuxième année et Sœur Juliana aident aussi Sœur Simone à l'orphelinat.
- c) La santé des religieuses
 1. Sœur Carmelle et Sœur Simone sont allées aux USA pendant 10 jours pour une retraite dans la communauté Franciscaine de l'Ohio. Nous remercions vivement Sœur Judy et Les Religieuses de l'Humilité de Marie pour avoir organisé ce déplacement.
 2. Au début d'octobre, Sœur Carmelle a eu un gros problème d'hypertension. Elle est retournée aux USA pour des soins et du repos. Elle est de retour en Haïti depuis le 10 novembre 2010. Elle se porte très bien maintenant. Nous remercions vivement Sœur Maureen Hall et les responsables des Sœurs de la Charité à Leavenworth pour leur hospitalité et leurs soins apportés à Sœur Carmelle.
 3. Les Religieuses de Fondwa travaillent aussi énormément à la préparation de leur Chapitre Général et aux Elections en 2011. Elles comptent beaucoup sur votre prière et votre soutien.
 4. Les Religieuses travaillent aussi sur un projet de construction d'un bâtiment définitif pour leur communauté. Elles ont besoin de votre engagement et de votre solidarité pour acheter le terrain et construire leur maison mère.

5. L'Université de Fondwa

L'Université de Fondwa va doucement dans la bonne direction

1. Nous avons une nouvelle équipe avec Dr Gessy Cameau Coicou. Nous avons encore 34 étudiants. Certains restent sur le Campus de l'UNIF. D'autres logent chez des paysans et d'autres retournent chez eux après les cours. Nous travaillons encore sur la transformation des conteneurs dernier voyage. C'est plus onéreux que nous ne l'avions prévu. Un sur huit est prêt à 90%. Nous avons besoin de vous pour poursuivre cette opération.
2. Nous formons un projet pour une nouvelle promotion (2011-2016). Nous pensons que la meilleure solution serait de faire rester tous les étudiants sur le campus pendant la période universitaire. Donc nous allons faire en sorte que les étudiants puissent rester sur le campus, soit chez des paysans, soit sur les installations de l'UNIF. Nous espérons que vous pourrez vous joindre à nous sur ce projet. Nous recherchons des bourses pour les étudiants.
3. Nous avons une promotion pour 2011. Environ 10 étudiants qui vont terminer leurs cours d'ici juin 2011. Ils devront alors tous soutenir leur thèse avant la remise du diplôme. Ils se sont déjà mis au travail début octobre.
4. Le programme de travail à l'UNIF : Ce programme fonctionne bien malgré nos ressources limitées. Nous donnons le salaire minimum aux étudiants et nous déduisons de ce salaire les frais de scolarité. Ils travaillent deux jours par semaine et ce travail contribue au paiement partiel de leur frais de scolarité; Ils travaillent soit sur un projet d'agriculture, soit en faisant des recherches pour l'Université ou pour d'autres institutions de la communauté.
5. Des stratégies et des idées pour créer des activités générant des revenus. Pour le moment nous réfléchissons aux points suivants :
 - a). Organiser un programme ESL pour les étudiants en Master
 - b) Des cours de créole et un programme d'immersion culturelle pour les étrangers qui travaillent en Haïti
 - c) Organiser et développer un cabinet comptable pour fournir des services comptables réguliers et des services de contrôles externes pour des petites entreprises et des ONG en Haïti
 - d) Organiser des recherches pour des ONG et des institutions d'état en Haïti
 - e) Organiser et développer une clinique et une pharmacie vétérinaire
 - f) Organiser et développer un fonds individuel et spécial de bourses pour financer des étudiants orphelins méritants après le lycée. Avec l'aide des missionnaires de la Charité en Haïti, nous venons de créer "Bishop Miot Scholarship fund " à l'UNIF. Ceci est destiné aux diplômés de notre école de Fondwa et aux bacheliers de l'orphelinat de Fondwa. Ce fonds s'élève pour l'instant à 400 dollars US et nous avons déjà

15 candidats. Comme vous le savez, il faut 4500 dollars Us par an et par étudiant à l'UNIF. S'il vous plaît, soutenez ce projet.

6. Le bureau de APF à Port au Prince

Comme vous le savez, notre bureau à Port au Prince s'est effondré lors du tremblement de terre du 12 janvier 2010. Nous avons fonctionné dans la rue pendant un certain temps. Depuis ces six derniers mois, nous travaillons de façon provisoire à Musseau à la maison d'accueil et en même temps, nous avons cherché un lieu pour nous installer définitivement. Tout récemment nous avons trouvé un endroit pour notre bureau dans le quartier de Canapé Vert. Ceci conviendra très bien à nos activités à Port au Prince. Mais c'est très cher : environ 30 000 dollars US par an et nous n'avons qu'un tiers de cette somme. Ceux parmi vous qui sont enchantés de recevoir régulièrement des mises à jour, nouvelles, rapports, communications de Fondwa, nous espérons que vous pourrez nous soutenir dans ce projet et nous aider à développer notre capacité à construire et notre soutien institutionnel.

7. De bonnes nouvelles

Le lundi 22 novembre 2010, nous avons démarré un programme de travail intensif à Fondwa pour lequel nous allons embaucher environ 900 personnes pendant dix semaines pour la conservation des sols et la protection de bassins hydrographiques. Tous les membres de APF, les parents de nos enfants à l'école et d'autres personnes de la communauté auront un petit emploi pendant quelque temps. Ce projet sera financé par les Nations Unies (WFP)

8. Conclusion

Nous remercions très sincèrement tous nos donateurs et tout spécialement les Religieuses de l'Humilité de Marie, AJWS, Family Health Ministries, PIP (Partners in Progress), Les Religieuses de la Charité de Leavenworth et de Santa Monica, La communauté de San Lorenzo (Fr. Hernan Astudillo), la famille Fonkoze Leigh Carter et Andrew), Zafèn, Fonkoze USA, Anne Hastings, Rose Stegman, FUMCOG, Heart-to-Heart, JDC, Nos Amis aux Pays Bas (Stitching Fondwa), Fr Laz et l'Université de Fondwa USA, Johnny Celestin, des Amis de Suisse (Paroisse Moutier, Mme Carmelle Rerat, Mme Chantal Sassi, Philippe Chatelat, SDF (Jhon Freeman), La Fondation SG, CSSP USA et Toronto, la Fondation de l'Hôpital St Joseph, Don McClanen, GMF, PAM (WFP), BRAC USA, USF (Université de San Francisco), la Fondation Clinton, l' Ecole Ste Cécile, la Fondation Loyola, Matt Baltisaris, l' Institut McKnight, Bryan Mc Elroy, Danny Schnorr, Justin Brandon, Fr. Nesty, CEIPAL, Tweekddale Peace Group, l'Ecole Catholique Ste Anne, Allison Depasquale, Alivia Pratt Dooley, Patricia Savaje, Patty Myer, la Fondation LACA, Jimmy Hemphill,, SAKS, Dudley Elis Olsson, Charles Kathelen Heidsieck, la famille de Jean-Marie Desrosiers, le Fonds de Secours de la Nouvelle Orléans, les Amis d'Albany, l'Université d'Albany, la Paroisse de St Clément (Fr. Paul Browsky, Barbara DiTommaso et la Commission de Justice et de Paix du Diocèse d'Albany, le Collège Ste Rose, Fr. Christopher Degiovine, Elizabeth, Eileen et Dick, Anne et Randy Florentino, Linda et John Shaur, Homero Archando, Margareth, l'Institut Lasalle, Van Jan Cabret, Melinda, l'Auberge Restaurant Long Flowers, Arlene Grady, Windy Brough, l'Eveque Rose Marie Ananis, Dr. Carmelle Pradel et vous tous qui avez contribué d'une façon ou d'une autre à nos travaux à Fondwa et plus particulièrement lors de nos besoins après le tremblement de terre. Nous continuons à compter sur votre engagement et votre solidarité envers nous pour ensemble être des signes de vie pour la population de Haïti. Jusqu'à présent, nous avons été épargnés par le choléra Nous continuons à faire de la formation et de la prévention contre le choléra sur notre zone et nous avons vraiment besoin de beaucoup d'aide pour continuer à fournir de l'eau, des latrines et une aide médicale de base à la population. Merci encore pour tout à chacun d'entre vous et bonne année 2011 !!